

## Diputación presenta una moción para solicitar a la Junta que asuma el 20% de las canalizaciones de Rules

En la iniciativa también propone instar al Gobierno de España a que proceda de manera urgente a la licitación de la redacción de los proyectos de los nueve desglosados pendientes de las conducciones

martes 21 de febrero 2023



*El equipo de gobierno de la Diputación de Granada llevará al próximo Pleno para su aprobación una moción en la que propone instar al Gobierno de la Junta de Andalucía a que asuma el 20% del desglosado 9 de las conducciones de Rules. También propone instar al Gobierno de España a que proceda, de manera urgente,*

*a la licitación de la redacción de los proyectos del resto de los desglosados que completan las canalizaciones “que tan necesarias son” para la Costa Tropical.*

En el texto, el gobierno provincial subraya que el desglosado número 9 garantiza el abastecimiento a una población, fija y estacional, de alrededor de 350.000 habitantes de la Costa Tropical y suministra agua a los regantes integrados en la Comunidad General de Regantes del Bajo Guadalfeo. “El proyecto, que ya está redactado, contempla una inversión de 55 millones de euros, IVA excluido, y prevé la construcción de dos conducciones paralelas de abastecimiento y riego, así como dos ramales de interconexión y dos estaciones de bombeo”, indica la moción. Además, subraya que la financiación del el desglosado 9 se realiza con una aportación del 80% con cargo a los fondos Next Generation y el 20% restante de la inversión correspondería a la Mancomunidad de Municipios de la Costa Tropical (un 10%) y a la Comunidad General de Regantes del bajo Guadalfeo (10%).

En la iniciativa, el gobierno de la Diputación recuerda que en reiteradas ocasiones “responsables de la Junta de Andalucía, con su presidente al frente, han trasladado la posibilidad de participar en la financiación de estas obras, una posibilidad que parece más que razonable ante las dificultades financieras que supone tanto para los ayuntamientos que integran la Mancomunidad como para los agricultores de la Junta General de Usuarios de hacer frente a su aportación”. También recuerda las “importantes inversiones que la administración autonómica ha iniciado en territorios colindantes con la Costa Tropical, como las realizadas en la Axarquía malagueña o en el municipio almeriense de Adra.

Por ello, el equipo de gobierno de la Diputación propone instar a la Junta de Andalucía a que asuma las aportaciones de la Comunidad General de Regantes del Bajo Guadalfeo y de la Mancomunidad de Municipios de la Costa, que ascienden en total a la cantidad de 11 millones de euros más IVA.

En la exposición de motivos, se indica que las canalizaciones suponen una inversión estimada de 250 millones de euros y “permitirán garantizar el agua en la Costa Tropical, consolidar los regadíos existentes y recuperar la calidad del agua subterránea al poder sustituir este recurso por las aguas reguladas por los embalses de Béznar-Rules, además de suprimir el consumo de energía eléctrica que actualmente se emplea en las elevaciones.

Según la moción, el proyecto básico, que ya cuenta con la declaración de impacto ambiental, contempla el desglose de los trabajos en 11 proyectos a ejecutar en seis fases, de los que los desglosados 3 y 9 ya tienen luz verde. Así, la iniciativa señala que el 29 de marzo de 2022 se adjudicó el contrato de los servicios de asistencia técnica para la redacción del proyecto de construcción del desglosado número 3, por un importe de 900.010 euros y con un plazo máximo de ejecución de

12 meses. “El desglosado número 3 tiene prevista una inversión de 50 millones y dará servicio a 3.000 hectáreas de cultivo agrícola de la Comunidad de Regantes del Bajo Guadalfeo”, precisa el texto, en el que también se pone de manifiesto que dicho tramo “soluciona los problemas de regadío de la zona más deficitaria de la Costa tropical, la margen derecha del río Guadalfeo, que abarca los municipios del Valle del Río Verde”.